
   

Hauptausschuss 
Protokoll  Nr. HA/08/2009 

 
über die öffentliche Sitzung am 06.07.2009, 

Ahrensburg, Rettungszentrum, Am Weinberg 2 
 

Beginn : 19:30 Uhr 
Ende : 21:46 Uhr 
 
Anwesend 
 
Vorsitz  
 
Herr Hartmut Möller  
 
Stadtverordnete  
 
Frau Doris Brandt - i. V. v. STV Levenhagen - 
Frau Marion Clasen - beratend, i. V. v. STV Bellizzi - 
Frau Monja Löwer  
Frau Susanne Philipp-Richter  
Herr Hinrich Schmick - i. V. v. STV Fleischer - 
Herr Roland Wilde  
Frau Petra Wilmer  
 
weitere Stadtverordnete, Beiratsmitglieder  
 
Herr Werner Bandick  
Herr Klaus Butzek - SNB - 
 
Sonstige, Gäste  
 
Herr Leiter der IGS Herbert Janßen - bis TOP 6, 20.40 Uhr - 
 
Verwaltung  
 
Frau Ursula Pepper  
Herr Horst Kienel  
Herr Thomas Reich  
Herr Sven Wilke  
 
Es fehlen entschuldigt 
 
Stadtverordnete  
 
Herr Thomas Bellizzi  
Herr Andreas Fleischer  
Herr Detlef Levenhagen  
 
 
Die Beschlussfähigkeit ist gegeben. 
 



   

 
Behandelte Punkte der Tagesordnung: 
 
1. Begrüßung und Eröffnung der Sitzung 
  
2. Festsetzung der Tagesordnung 
  
3. Einwohnerfragestunde 
  
4. Genehmigung des Protokolls Nr. 07/09 vom 22.06.09 
  
5. Bericht der Bürgermeisterin 
  
5.1. Klage vor dem VG in Sachen Bürgerbegehren 
  
5.2. Schreiben von Frau Frey zur Entscheidung des Bürgerent-

scheides 
  
5.3. Bericht über die Finanzlage der Stadt 
  
5.4. Personalabbau bei der Fa. EAE 
  
5.5. Stellungnahme des Ladesdatenschutzes zur Verkehrszählung 
  
5.6. Bewertungskommsission Peter-Rantzau-Haus 
  
5.7. Termin für die Vorstellung der Bürgermeisterkandidaten 
  
6. Kriminalprävention 

- Bericht der AG Sicherheit für junge Menschen - 
2009/087

  
7. Öffentlichkeitsarbeit zum Bürgerentscheid Baumschnitt in der 

Großen Straße 
- Vorlage wird nachgereicht 

2009/089

  
8. Energetische Sanierung des badlantic im Rahmen des Kon-

junkturprogrammes II 
2009/092

  
9. Vorbereitung der Stadtverordnetenversammlung am 13.06.09 
  
10. Aussprache zum Tätigkeitsbericht des Seniorenbeirates 
  
11. Zuschuss für die Durchführung einer Veranstaltung der WAB 
  
12. Verschiedenes 
  
 
 



   

 
1 Begrüßung und Eröffnung der Sitzung 
  
  
 Stadtverordneter Möller eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden.  

 
  
2 Festsetzung der Tagesordnung 
  
  
 Die Tagesordnung wird mit der erforderlichen Mehrheit im Wege der Dring-

lichkeit um den TOP Energetische Sanierung des badlantics erweitert. Die 
nicht öffentliche Behandlung des Berichtes der Bürgermeisterin, Verschiede-
nes (jeweils teilweise) sowie einer Personalangelegenheit wird mit der erfor-
derlichen Mehrheit beschlossen.  
 

  
3 Einwohnerfragestunde 
  
 Die Herren Rüssmann und Knoll nehmen Stellung zur Öffentlichkeitsarbeit im 

Rahmen des Bürgerentscheids zum Baumschnitt in der Großen Straße. In 
diesem Zusammenhang möchte Frau Tammena wissen, ob und wie viele 
Fördermittel bereits geflossen sind, ob diese an den symmetrischen Baum-
schnitt gebunden sind und ob ein symmetrischer Baumschnitt entscheidend 
für die ci der großen Straße sei (corporate identity) sei. Diese Fragen werden 
zuständigkeitshalber im Bau- und Planungsausschuss beantwortet. 
 
Herr Fleischer erkundigt sich, wann das Stadtarchiv wieder zu seinen übli-
chen Öffnungszeiten zurückkehre, da der Umzug seines Wissens abge-
schlossen sei. Weiter möchte er den Termin für die Einwohnerversammlung 
wissen. Bürgervorsteher Bandick führt aus, dass eine Entscheidung über den 
Termin von ihm nach der Sommerpause getroffen werde. 
 
Anmerkung der Verwaltung: 
 
Das Stadtarchiv ist ab sofort zu den bekannten Öffnungszeiten wieder geöff-
net. Eine entsprechende Presseinfo wird herausgegeben. 
 

  
  
4 Genehmigung des Protokolls Nr. 07/09 vom 22.06.09 
  
  
 Das Protokoll wird ohne Einwand genehmigt.  

 



   

 
  
5 Bericht der Bürgermeisterin 
  
  
 Im öffentlichen Teil ihres Berichtes geht die Bürgermeisterin auf folgende 

Punkte ein:  
 

  
5.1 Klage vor dem VG in Sachen Bürgerbegehren 
  
 Die Klage ist inzwischen zurückgezogen worden.  

 
  
  
5.2 Schreiben von Frau Frey zur Entscheidung des Bürgerent-

scheides 
  
  
 Die Bürgermeisterin berichtet von einem Schreiben Frau Freys bezüglich der 

Entscheidung der Stadtverordnetenversammlung zum Bürgerentscheid 
Baumschnitt Große Straße. Die Fragestellung sei zu beanstanden, da diese 
nicht der des Bürgerbegehrens entspreche. Die Bürgermeisterin führt aus, 
dass der Beschluss nicht zu beanstanden sei, da der Entscheid einerseits 
eine Delegation der Entscheidung an die Bürger enthalte und nicht auf Grund 
eines Bürgerbegehrens zustande komme und andererseits die Fragestellung 
im Einvernehmen mit den Vertretungspersonen formuliert worden sei. 
 

  
5.3 Bericht über die Finanzlage der Stadt 
  
 Im Ergebnishaushalt gibt es ein Defizit von 4,3 Mio. € und im Finanzhaushalt 

von 2,5 Mio. €. U. U. wird im Nachtrag mit einem Fehlbedarf zu rechnen sein. 
 
Angesichts der angespannten Situation wird die Verwaltung die Vorlage 
„Krippengruppen Pionierweg“ (Vorlagennr. 2009/086.1) zurückziehen.  
 

  
  
5.4 Personalabbau bei der Fa. EAE 
  
  
 Bei der Fa. EAE werden 150 (davon in Ahrensburg 140) Arbeitsplätze von 

350 insgesamt abgebaut. 
 



   

 
  
5.5 Stellungnahme des Ladesdatenschutzes zur Verkehrszäh-

lung 
  
 Nach Ansicht des Landesdatenschutzes bestehen gegen das Vorgehen bei 

der Verkehrszählung keine datenschutzrechtlichen Bedenken.  
 

  
  
5.6 Bewertungskommsission Peter-Rantzau-Haus 
  
 Am 30. Juni hat die Submission stattgefunden. Es liegen sieben Angebote mit 

diversen Nebenangeboten vor. Obwohl der Termin in die Ferien fällt, wird die 
Kommission am 23. Juli 2009 tagen, um den Zeitplan einhalten zu können. 
 

  
  
5.7 Termin für die Vorstellung der Bürgermeisterkandidaten 
  
 Als Termin wird der 31. August 2009 festgelegt. Die Moderation übernimmt, 

wie es im Kommunalverfassungsrecht vorgesehen ist, Bürgermeisterin Pep-
per. Ort der Veranstaltung wird voraussichtlich die Reithalle des Marstalls 
sein.  
 

  



   

 
  
6 Kriminalprävention 

- Bericht der AG Sicherheit für junge Menschen - 
2009/087

  
  
 Der Hauptausschuss beschließt einstimmig: 

 
1. Der Bericht der AG Sicherheit für junge Menschen über ihre Tätigkeit 

von Mai 2008 bis Mai 2009 wird zur Kenntnis genommen. Die AG wird 
gebeten, ihre Arbeit in diesem Sinn fortzusetzen. 

 
2. Die zur Kriminalprävention im Haushalt 2009, Produktsachkonto 

11125.5431010, eingeplanten Mittel werden zur Durchführung einer of-
fenen Kinder- und Jugendkonferenz zum Thema Sicherheit für junge 
Menschen freigegeben. 

 



   

 
  
7 Öffentlichkeitsarbeit zum Bürgerentscheid Baumschnitt in 

der Großen Straße 
- Vorlage wird nachgereicht 

2009/089

  
 Der Abstimmung über den Beschlussvorschlag geht die Beschlussfassung zu 

folgenden Anträgen voraus: 
 
1. Die Öffentlichkeitsarbeit wird unter Verzicht auf die Fa. Herbstreit ent-

weder durch die Stadt selbst oder durch ein anderes Büro/ einen ande-
ren Fachplaner durchgeführt.  

 
 Der Antrag wird mit 4-Ja-Stimmen und 3-Nein-Stimmen angenommen. 
 
2. Der Hauptausschuss wird – ggf. in einer Sondersitzung – über die 

Freigabe des zu erstellenden Flyers entscheiden. 
 
 Dieser Antrag wird mit 3-Ja-Stimmen und 4-Neinstimmen abgelehnt. 
 
3. Mit 4 Neinstimmen wird ein Antrag zunächst 5.000 € der Mittel des Be-

schlussvorschlages zu sperren abgelehnt. 
 

 Der Hauptausschuss beschließt bei 1 Nein-Stimme und 1 Enthaltung mehr-
heitlich: 
 
Für die Durchführung der Öffentlichkeitsinformation des Bürgerentscheides 
werden unter dem Produktsachkonto 12100.5421000  10.000 € gem. § 95 d 
GO bereitgestellt. Die Deckung erfolgt aus Mehrerträgen unter dem Produkt-
sachkonto 61100.4565000 „Verzinsung von Steuernachforderungen und 
Steuererstattungen“. 
 
Der Vorsitzende bittet die Verwaltung darum, die Kommunalaufsicht  mit der 
Frage zu befassen, ob alle notwendigen Bedingungen für die Öffentlichkeits-
arbeit erfüllt seien, insbesondere die des § 16 g Absatz 6 GO. 
 



   

 
  
8 Energetische Sanierung des badlantic im Rahmen des 

Konjunkturprogrammes II 
2009/092

  
 Der Hauptausschuss spricht keine Empfehlung aus, da die Fraktion der Grü-

nen noch nicht intern beraten hat. Spätestens zur Stadtverordnetenversamm-
lung möge die Verwaltung Angaben hinsichtlich der zu erzielenden Einspa-
rungen im Energiebereich vorlegen.  
 

  



   

 
  
9 Vorbereitung der Stadtverordnetenversammlung am 

13.06.09 
  
 Auf Nachfrage erläutert die Verwaltung, dass der Bürgervorsteher nach § 34 

Absatz 4 Gemeindeordnung keinen Ermessensspielraum habe und eine An-
gelegenheit auf die Tagesordnung müsse, wenn insbesondere ein Ausschuss 
dies verlangt. Es geht dabei um die Erlenhof-Vorlage, die auf Grund einer Be-
schlusslage des Finanzausschusses auf die Tagesordnung genommen wor-
den sei. Das Recht aus § 34 Absatz 4 GO besteht auch für die Bürgermeiste-
rin und Fraktionen. 
 
Zurückgezogen wird die Vorlage „Krippengruppen Pionierweg“ (2009/86.1) 
wegen der Haushaltslage und der Punkt „Bürgerentscheid“, da die Klage vor 
dem Verwaltungsgericht zurückgezogen worden ist. 
 

  
  
10 Aussprache zum Tätigkeitsbericht des Seniorenbeirates 
  
  
 Der Bericht wird zur Kenntnis genommen.  

 
  
11 Zuschuss für die Durchführung einer Veranstaltung der 

WAB 
  
  
 Der Antrag hat sich in der Sache erledigt.  

 
  
12 Verschiedenes 
  
  
 - nicht behandelt -  

 
  
 
 
 
gez. Hartmut Möller gez. Sven Wilke 
Vorsitz Protokoll 
 
 


